
珠海來港 金巴限網購
不影響港人及外國護照客 港口岸增設攤位減涌塞

香港文匯報訊 （記者 高俊

威）今日為港珠澳大橋通車後

第五個周末，為疏導香港口岸

候車人潮，港珠澳大橋穿梭巴

士公司 （金巴）宣佈，於今

日起由珠海口岸乘搭金巴前往

香港口岸的旅客，必須提前在

網上購買車票，惟持有香港居

民身份證或外國護照旅客將不

受影響。此外，香港口岸將設

置臨時攤位售賣手信和小食，

以應付短暫留港旅客的需要。

商務及經濟發展局局長邱騰華

表示，希望透過多管齊下措

施，逐步紓緩大橋通車後旅客

擁擠情況。
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香港文匯報訊（記者 文森）港珠澳
大橋通車至今近一個月，每日平均車
流量約3,103架次，只及預期30%，貨
運車輛更只佔少數。運輸署回應指
出，大橋自開通後，車流量已逐漸上
升。為鼓勵跨境貨車使用大橋，政府
已與廣東省達成共識，現時使用其他
口岸的香港跨境貨車，可免手續行走
大橋口岸。運輸署表示，政府會密切
留意大橋開通後的運作情況及與業界
保持緊密聯繫，確保大橋運作暢順，
配合業界需要。

將適時調校交通安排
由上月24日通車截至前日，港珠澳

大橋每日平均車流量約3,103架次，比

當年預測每日9,200架次至1.4萬架次
為少。其中載客車輛如私家車及巴士
佔逾90%，貨運車輛僅佔不足10%。
運輸署指出，在大橋開通初期，為

保持交通運作暢順，該署採取臨時特
別交通安排，包括限制持有常規配額
行走其他口岸的粵港跨境私家車，不
可取道大橋往返珠海口岸。運輸署續
說，大橋自開通後，車流量逐漸上
升，該署會繼續密切監察大橋及附近
地區交通情況，及考慮香港口岸及連
接路的承受能力，適時調校臨時交通
安排，以充分發揮大橋效益。
為鼓勵跨境貨車使用大橋，運輸署

指政府已與廣東省達成共識，現時使
用其他口岸的香港跨境貨車，可免手

續行走大橋口岸。政府會密切留意大
橋開通後的運作情況及與業界保持緊
密聯繫，確保大橋運作暢順，配合業
界需要。

溝通業界保運作順暢
運輸署提到，最近曾與業界代表會

面，以了解他們對使用大橋的意見，
當中部分業界代表指貨運路線由相關
貨主決定，由於部分內地貨主考慮到
現時大橋剛啟用，暫未熟悉大橋通關
安排，跨境貨運公司亦未於新口岸附
近設置辦公室及派員處理貨物通關，
故暫時對使用大橋採取觀望態度。運
輸署表明，政府會繼續與業界保持溝
通，務求讓業界了解大橋的運作安

排，並確保其運作暢順，以支援相關
物流業務。
香港陸路客貨運輸業議會主席蔣志

偉接受傳媒訪問時表示，經大橋往珠
海一帶，成本相對比經皇崗便宜，時
間亦可節省最多一半。
他相信貨櫃車使用量低是由於行車

習慣問題，其次是絕大部分公司都沒
有在珠海關口附近設辦事處，以應付
可能出現的清關問題。他並指，水路
運輸費用在大橋通車後減價，故不少
貨櫃仍然經水路運送到珠海和中山。
運輸研究學會資深會員熊永達相

信，隨着香港與珠海有更多經濟互
動，多些港商到珠三角西岸投資，兩
三年後大橋的車流會再增長。

粵港簡手續助跨境貨車上橋
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大坑西邨勁滲水 去廁所都要「戴帽」
香港文匯報訊（記者 陳珈琋）邨齡

逾五十年、由平民屋宇持有的私營廉
租屋大坑西邨重建計劃醞釀多年至今
仍未有定案，區內居民反映居所出現
嚴重石屎剝落情況，期望早日落實重
建。有居民反映安置安排欠清晰，亦
有居民擔心重建期間部分住戶將受影
響。多名立法會議員昨日視察大坑西
邨，認為大坑西邨重建有迫切性，冀
政府協助安置受重建影響的居民。
平民屋宇於去年2月公佈「大坑西新

邨重建規劃」新安排，建議第一階段
先重建其中兩座樓宇，受影響居民將
暫時安置於邨內的現存空置單位。平
民屋宇稱，重建後的兩座樓宇將提供
約1,289個單位，當中560個單位用作
原邨安置現有租戶，預計於2024年前
完成。城規會關注重置現時租戶的安
排，因此要求平民屋宇若未能與住戶
就安置或調遷安排達成協議，重建計
劃便不可啟動。
多名立法會議員昨日探訪大坑西邨
住戶，了解重建計劃對住戶的影響，
並到空置的單位視察。大坑西邨居
民、民強樓互委會主席蔡女士指出，

由於樓齡已高，邨內的單位已十分破
落，甚至構成安全問題，故邨民均歡
迎重建。惟她批評平民屋宇一直未有
就重建計劃與居民接觸，重建後的出
租單位數目亦不足以妥善安置1,300名
居民，加上租金等細節仍未公佈，令
居民未能安心。
她續說，目前空置的單位主要集中
於高層，惟居民以長者居多，樓宇亦
沒有升降機，長者「上上落落都有困
難」。她希望政府接手重建計劃，以
妥善安置居民。
居民王女士表示，近數年前露台的
牆壁不但出現很多裂痕，更長期有滲
水的情況，但由於不知道什麼時候重
建，故沒有維修。陳女士亦指露台出
現混凝土（石屎）剝落的情況，每逢
大雨均會有滲水問題，即使已多次維
修，情況仍然未有改善。她形容，颱
風山竹吹襲期間，若經過露台猶如在
室外，「去廁所都要『戴帽』。」

梁美芬倡出招助安置
經民聯立法會議員梁美芬於視察

後坦言，大坑西邨的殘舊情況有目

共睹，相信重建是一個共識，惟重
建的前提必須先安置，不可讓居民
安置後居住環境更差。
她指出，現時有多個安置方案，

包括平民屋宇建議的原邨安置及在
深水埗原區安置，但相關安排需要
政府在政策上提供協助。

鄭泳舜：環境劣礙民生
一同視察的民建聯立法會議員鄭泳舜

表示，大坑西邨居住環境惡劣，對居民
生活構成影響，認為有重建迫切性。他
表示，樂見本年度施政報告中有提及相
關重建計劃，期望政府能盡快介入。

香港文匯報訊（記者 高俊威）港鐵公司昨
日就沙中線紅磡站擴建工程月台層板測試，向
政府提交全面評估建議書，核實月台層板的竣
工狀況及確認其結構完整性。路政署證實，已
收到港鐵提交的全面評估策略建議，待政府部
門詳細審核及確認接納建議後，才會將建議公
開，當局會在有需要時要求港鐵再提交進一步
資料。

納入政府及顧問意見
港鐵表示，在今次為核實工作制訂詳細策略

的過程中，已把政府及其專家顧問團就該公司
於上月15日提交的初步建議書所提出之意見，
納入最新建議書內，其間港鐵亦一直與外聘之
工程技術顧問緊密合作，以評估車站擴建部分
的結構完整性。
港鐵指出，待政府及其專家顧問團接納建議

書後，港鐵的工程團隊會盡快按照建議書中的
策略，展開核實工作，確認結構的質量和安
全，釋除公眾疑慮。港鐵會繼續與政府緊密合
作，推展並完成沙中線項目。
路政署證實，昨日下午已收到港鐵提交的全

面評估策略建議。該署指出，由於港鐵未能提
供足夠的實際建造記錄，包括施工期間所採納
的施工圖則，以核實紅磡站擴建工程月台層板
及連續牆等建築結構的情況、施工質量和結構
安全，政府早前要求港鐵制定一套全面策略，
用以評估該處的建築結構是否可以接受。

粵納民記建議 嚴禁違規旅團
香港文匯報訊

（記者 文森）港
珠澳大橋通車
後，涉違規、沒
有安排香港地接
社的內地一天團
湧現東涌。民建
聯早前就此去信

廣東省政府提出多項建議，獲對方接納。民建聯引述廣
東省政府承諾加強執法，若發現違規旅遊團將不放行，
並加強與香港聯繫。民建聯同時促政府盡快於香港口岸
旅檢大樓開設臨時商戶，應對農曆新年的旅行旺季。

倡速開商戶迎新年旺季
民建聯主席李慧琼昨日表示，高度重視早前東涌出現

的情況及「野馬團」的出現，擔心對香港聲譽構成影
響，並影響旅客來港的體驗，日前去信廣東省政府提建
議，昨日接獲對方回覆。
民建聯立法會議員周浩鼎引述，廣東省政府接納相關

建議，進一步處理「野馬團」的問題，包括加強執法，
確保來港的內地旅行團合規，相信對紓緩情況有幫助。
周浩鼎續說，上周末東涌的情況已有一定改善，反映

內地及本港的措施初見成效。
惟他認為，政府於香港口岸旅檢大樓內開設臨時商戶

的進度緩慢，上周末原已有6間舖位接通電力，但只得
1間可趕及開張。
他強調，政府不應「歎慢板」，希望加快相關工作，

特別是在口岸增設日用品的銷售，以應對農曆新年來
港、有需求的旅客，減少對東涌的影響。

■李慧琼 ■周浩鼎

香港文匯報訊（記者 高俊威）現時不少市民
及旅客均利用機場巴士來往港珠澳大橋香港口
岸，運輸署昨日公佈，由下周二起，現時服務香
港口岸的8條機場巴士「 A」線前往市區或新界
方向行程，將取道屯門至赤鱲角連接路的南面連
接路即順朗路。改道後各巴士路線的路程會較現
時縮短約4公里，車程預計節省約4分鐘。
8條機場巴士「A」線為A11號線（往來北

角）、A21號線（往來紅磡）、A22號線（往來
藍田）、A29號線（往來將軍澳）、A31號線
（往來荃灣）、A33X號線（往來屯門）、A36
號線（往來元朗）及A41號線（往來沙田）。

繁忙時段再增班次
運輸署發言人指出，該8條路線在大橋開通日

起即在香港口岸設站，並已增加共28部巴士行
走，加幅達37%。巴士公司會因應大橋啟用後增

加的乘客量，在繁忙時段再投放多4部巴士行走A11、
A21及A31號線，並增加班次，以配合乘客需求。
發言人續說，運輸署及巴士公司會繼續密切監察香港

口岸各條巴士路線的載客情況，並在有需要時進一步加
強服務。發言人並指，讓旅遊巴士營辦商於申請後翌日
即可進入旅遊巴士上客區上客之新措施運作暢順，並有
助營辦商靈活調配旅遊巴士以分流入境旅客。

■經香港口
岸的 8條 A
線巴士將改
道。

資料圖片

港珠澳大橋開通已一個月，惟每
逢周末均有不少旅客利用大橋

往來港珠澳，令口岸的交通負荷量大
增，車站人頭湧湧，旅客需長時間輪
候交通工具，苦不堪言。

港口岸出發毋須網購
為改善情況，金巴宣佈，於今日起

全面實行網上限量售票，所有由珠海
口岸前往香港口岸的旅客，必須提前
在該公司或珠海口岸票務系統供應商
的微信公眾號購買車票，珠海口岸的
售票區域只提供二維碼取票服務，希
望可有效分流各時段的客流，避免旅
客集中在同一時段聚集在候車區，縮
短旅客候車時間。
運輸署昨晚經與有關方面確認後重

申，持有香港居民身份證或外國護照
的旅客，將不受此新安排影響，有關
旅客仍可在珠海口岸現場購買車票前
往香港口岸。有關網上購票安排亦不
適用於由香港口岸出發往珠海口岸或
澳門口岸的旅客。

1小時內供2500張飛
網上預訂金巴團體票的服務亦已於

昨日起啟用。旅行社或團體主辦單位
可透過網上系統，購買指定日期及時
段的單程或雙程車票。團體票最少需
預訂15張，並提前24小時預約，最
早可預訂10日後的車票。三地口岸金
巴上落區，將設有預定團體登車位。
預計啟用初期1小時內，可提供約
2,500張網上預約車票。
另外，廣州市旅遊局前日發出緊急

通知文件，規範內地的港珠澳大橋旅
行團。文件指出，即日起內地出境旅
行社要合理安排港珠澳大橋的一天
遊，鼓勵旅客參加港澳兩天以上的旅

行團，盡可能不安排周末出
發，避開大橋的通行高峰。

月底商店招租增服務
邱騰華回應傳媒查詢時表

示，雖然過往數星期旅客入境
人數不少，但對東涌居民的影
響正逐步紓緩。
在源頭方面，他指特區感謝

內地省巿作出的安排，一方面
提醒帶團的從業員必須符合香

港法例，同時亦在出團的安排上調
整。
但他指，本港亦需採取措施以分流

旅客，若旅客只是參觀大橋、不入巿
區，可用最簡單方法讓他們折返，故
在口岸旅檢大樓內，將設置一些小賣
店或臨時商店，讓旅客購買手信或小
食，應付他們短暫留港需要。政府產
業署應可於下星期在大樓內增加一個
暫時性攤位，並於本月底為商店進行
招租，以加強接待服務。

■■大橋開通滿月大橋開通滿月，，政府頒佈多項措施政府頒佈多項措施
紓緩旅客擁擠情況紓緩旅客擁擠情況。。圖為旅客在港口圖為旅客在港口
岸乘巴士前往市區岸乘巴士前往市區。。 中新社中新社

■■今日起由珠海口岸乘今日起由珠海口岸乘
金巴前往香港口岸的內金巴前往香港口岸的內
地旅客地旅客，，必須提前在網必須提前在網
上購買車票上購買車票。。資料圖片資料圖片

■不少遊客在香港口岸旅檢大樓便利
店購物。 中新社

■多名立法會議員視察大坑西邨。 香港文匯報記者梁祖彝 攝


